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全备救恩的认识-认识灵魂体（荘怀驷牧师）

陈老师：各位 C3 的家人，平安!又来到我们今天门训的时间。我们今天继续来专访荘怀驷

牧师，让他来跟我们谈谈人的「灵魂体」。因为我们要走亚伯拉罕信之踪迹的道路，首先要

认识我们自己，我们这个人有灵生命、魂生命跟体生命。认识了自己才有办法来走路，我们

听荘牧师来跟我们谈谈人的灵生命、魂生命和体生命。荘牧师，请你跟我们谈一谈。

荘牧师：大家平安！

陈老师：阿们！

荘牧师：「灵魂体」，坦白说这个是很大的一个题目。

陈老师：是。

荘牧师：这个我们的信仰，其实都是跟「灵魂体」有密切的关系。因为灵是跟神建立关系，

魂是跟自己建立关系，还有体。要讲「灵魂体」，必须先认识神在造人的时候，祂是怎么样

地造人？创世纪第一章 26 节说：「神说：『我们要照我们的形像，按照我们的样式造人』」。

这个我们是按照神的形象和样式造的，那怎么造的呢？所以创世纪第二章第 7 节就把造的

过程，神就在那边启示出来了。首先神是用泥土造人，这个泥土造的，它是没有生命的，是

泥土。但是我们人之所以为尊为宝，关键就是在于：神将生气吹在人的身上，让人成为有灵，

其实它的原文是有魂的活人。我们了解知道这个是整个神造人的过程里面最重要的一个部分。

我们了解创世纪第一章，到第二章是讲到神的整个创造。但是神的整个创造的关键重点不是

创造，重点不是第一天造什么，第二天造什么，第三天造什么，重点是造人的这个部分。因

为我们知道神的第一天到第五天的创造是宇宙，然后这个地球，也就是天上的、地上的、海

中的整个。但是在这里面的创造，神都用一个字，神说要有什么就有什么。但是唯独造人的

时候，神没有说神说要有人就有人，不是，他是特别的。而且好像三一神开了一个会，然后

决定，神说我们要按照我们的形象和样式造人。

所以这就是人被造的过程里面，人的被造是最特别的。而最特别的最重要的是什么呢？就是

生气。这个生气究竟是什么呢？这个生气其实它叫做生命之气。什么叫做生命之气呢？所以

这个约伯记三十三章第 4 节：「神的灵造我，全能者的气使我得生。」所以这个生就是生命，

使我得生命，这个生命是什么呢？就是全能者的气。全能者的气就是什么？就是神的灵。所

以这就是我们所谓的灵，我们灵的一个根源、一个源头。所以当我们要认识「灵魂体」，我

们必须要认识灵是什么？灵的源头是什么？就好像我们每一个人都一直在强调灵命的建造。

灵命的建造，但是重点是你不认识灵，你怎么建造？

陈老师：是啊！

荘牧师：你不认识灵，你也不认识灵的功能，你怎么建造？

陈老师：那灵有什么功能呢？

荘牧师：灵，在圣经里面我们看到，第一个灵的功能。第一个就是约伯记三十二章那边所说
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的。神的灵就是所谓的祂的气，使我有悟性。这个悟性就是灵的功能。这个悟性是什么呢？

这个悟性就是「认识神」，所以这是第一个功能——就是悟性，让我们可以认识神。

荘牧师：我们了解知道，神是个灵。

陈老师：是。

荘牧师：神的灵进入我们里面，成为我们的生命。我们知道只有灵跟灵才能够有互动、相交。

所以这个就是我们整个灵命的很重要的关键。

陈老师：是，是，是。

荘牧师：我们必须要在灵里面来跟神相通的。如果不是在灵里面，我们根本没有办法跟祂相

通。所以耶稣在约翰福音第四章 24 节，说：「神是个灵，所以拜他的，必须要用灵和真理

拜他」。那为什么要用灵和真理呢？灵才能够敬拜灵，真理也是灵。为什么？因为真理就是

话。耶稣说，「我对你们所说的话就是灵，就是生命。」所以只有灵才能够跟灵建立亲密的关

系。

陈老师：是，是，是。

荘牧师：但是我们了解知道神在造人的时候，他在原文的意思就是，「使他成为有魂的活人」，

这是原文。这个魂我们一般来讲叫做自由意志。

陈老师：魂就是自由意志。

荘牧师：所谓自由意志就是自我。

陈老师：是，自我。

荘牧师：所谓的自我，这个要回到伊甸园里面。在伊甸园里面，我们看到，神在整个创造里

面，祂有一个目的，就是祂要人吃生命树的果子。然后得着祂的生命，也就是神要做我们的

生命，这是在伊甸园里面，为什么要吃生命树的果子？就是神要做我们的生命。但是这个计

划被撒但破坏了，那为什么被撒但破坏呢？因为人跟撒但透过牠的一个谎言跟诡计，是牠要

跟人做交易。所以可能这就是人类的第一个交易，人类的第一个交易是跟谁做交易呢？就是

跟撒但。在《创世记》第三章 4-5 节那边说：这个交易里面，撒但要做交易。所谓的交易

就是：你要给我做什么？你要给我什么？也就是你卖什么？那我买什么？那撒但卖什么呢？

四个部分——卖什么？

第一个你们「不一定死」。神说：「你们一定死。」撒但却说：「不一定死」。是代表什么

呢？代表就是说，你不要听神的，没有那么严重的，怎么可能会有那么严重，一定死呢。就

是人对神所说的话，撒但却用扭曲的方式让人好像困惑、疑惑。撒但说：不一定死的，就是

没有那么严重，不会那么严重的，神不是爱你们吗？祂怎么会叫你死呢？所以这是第一个。

第二个「眼睛明亮」。这个眼睛明亮我们知道，当时他们是赤身露体的没有什么羞耻感，没

有羞耻感。然后，眼睛一明亮的时候，我们看到这个眼睛一明亮的时候，对很多事情的看法

就不一样了，是吧。还看这个分别善恶树，好像这个悦人眼目，可做食物，可喜爱的，好像

眼睛突然间不一样的。所以第二个是眼睛明亮。
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第三个「可以当神」，也就是说，你就是神啦，你干嘛要听神的？你自己就可以当神了，你

为什么要听祂的智慧呢？你以后你就不需要再听祂的，你自己就是神了，你如神，所以这是

第三个。

第四个「知道善恶」。什么叫做「知道」这一个字（在希伯来原文有好很多的意思），其中

有一个意思就是「拣选」。也就是说：你自己就可以自己拣选，自己认为善的或是自己认为

恶的，你不需要听神的。

所以，你看这四个，我们所谓的撒但给人的甜头，真的是非常诱惑人吸引人，所以这是撒但

在交易里面给夏娃的。那夏娃要得着这四个部分，这四个利益好处，她必须要作一件事情，

什么事情？就是吃分别善恶树的果子。所以它就悦人眼目，可作食物，可喜爱的，然后就摘

下来吃了。「摘下来」、「吃了」代表这个交易成功，就交易成功了。结果就是人自由意志，

就是把自我出卖给撒但。从此以后，人成为撒但犯罪的工具，成为这个罪的奴仆，在撒但捆

绑辖制之中，人以自我为中心，这个「自我」其实就是撒但的本质。

撒但的本质就是什么？就是两个字「我要」、「我要」，这个就是撒但的本质，这个就是罪

的本质。罪的本质是什么？「骄傲」。什么叫骄傲？就是「我要」。神不要我们知道善恶，

不要。神要我们听从、顺服、遵行祂的话，也就是说，以神的善为善，以神的恶为恶，因为

神是完全的！我们人是不完全的，我们是被造的，是不完全的。但是我们看到，「人」出卖

自己给撒但。所以接着从《创世记》第三章开始，一直到《启示录》二十章，这个叫做「神

救赎的计划」。阿们！当然这个救赎计划，是要藉着耶稣基督来成就这个救赎计划的。

所以我们了解知道，我们的信仰其实只有就是三个部分：「灵魂体」这三个部分。「魂」就

是自我。所以保罗他告诉我们：我们要走这一个十字架的道路，像耶稣基督一样，祂要走十

字架的道路。什么叫做十字架的道路？就是这三个「灵魂体」。所以我们要建造我们的「灵」，

去治死我们的「魂」，让我们的「身体成为义的器具」，不是罪的工具。所以建造我们的灵，

去治死我们的魂。那魂在保罗的启示里面有三个部分：一个就是「我」，一个就是我里面的

「邪情私欲」，而邪情私欲又被世界所诱惑、所影响。所以我们要怎么样能够建造我们的灵，

去治死我们的魂。所以我们的魂要被治死，保罗说：我已经与基督同钉十字架。接着保罗在

《加拉太书》第二章 20 节说：我已经与基督同钉十字架；接着他在《加拉太书》第五章 24

节那边说：我的邪情私欲也已经与基督同钉十字架；接着在《加拉太书》第六章 14 节又说：

世界也与基督一同钉十字架。

其实我们信耶稣的人只有一条路，这一条路耶稣说：「我就是道路。」耶稣走的路在彼得《彼

得前书》第二章那边说：我们是跟随耶稣的脚踪行，也就是走耶稣的路。耶稣所走的路是什

么路呢？就是十字架的路。十字架的路是死路，又是活路。为什么叫做死路又是活路呢？「死

路就是魂要死」，自我邪情私欲世界要死；「活路就是为在灵里面为主而活」，也就是「灵

魂体」一起为主而活，所以这个叫做活路。就好像保罗在《罗马书》第十二章 1 节：「所
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以弟兄们，我以神的慈悲劝你们，将身体献上，当作活祭，是圣洁的，是神所喜悦的，你们

如此侍奉，乃是理所当然的。」也就是当你建造你的灵，治死你的魂，你的身体就当作活祭。

这个活祭是什么呢？这个身体，保罗那边特别讲到身体，就是我们的肉体，我们肉体的器官，

这个身体所代表的是什么？眼睛、耳朵、嘴巴、手、脚、心，这个就是将身体献上，当作活

祭。

那祭是死的，但是祭是死的又是活的，所以这个将身体献上，因为这个身体是什么？犯罪的

工具。罪是在我们心里面，但是罪行是透过身体犯罪。所以我们眼睛就像《箴言》书所讲的，

眼睛要直观，耳朵，我们要听什么？听神的话，眼睛要有一个焦点就是只见耶稣一人；耳朵

听神的话，嘴巴讲神的话；手作所要做的事；脚要走神要我们走的路；心要想神要我们想的

事，所以这个叫做将身体献上当作活祭。但是问题是，这个必须要死，就是我们这个魂的眼

睛要死。这个就是灵眼要被打开，灵眼也没有被打开，我们看什么都是从世界的角度看，是

从人的角度看，唯独我们的灵眼被打开，我们才能够从神的角度，从神的里面去看一切的事

情。所以灵眼怎么被打开，就是建造你的灵，去约束管理你的魂生命，让你的身体成为不是

犯罪的工具，成为为主而活的器具。所以这个就是很简单的分享这个「灵魂体」。

陈老师：好，现在有一个问题，就是宾路易师母特别为写一本小册叫做「魂与灵」。尤其我

们中国人很难分魂跟灵，因为我们中国人是叫灵魂，是灵魂就是看不见的，身体是物质的，

就是发展成二元论，就是灵魂一个就是无形的，身体就是有形的。所以就变成灵魂切不开，

就变成说那怎么切开灵跟魂呢？我也不知道到底什么是属神的，什么是属我自己的。现在难

处就是说，把属自己当做属神的了，那怎么办呢？这个到底要怎么分呢？

莊牧师：所以这个就是坦白说，我们也不是讲二元论或是三元论，圣经不是讲什么论，是没

有论的。圣经是讲事实，他的事实不是谁讲，谁讲是必须要依据神讲的才算。阿们！神说的

算，这一个人说的不算，人是在理论里面去讨论这些各方面。但是我们是依据圣经所说的，

其实圣经很清楚地告诉我们，这就好像《诗篇》十六篇 9 节那边讲到：这一个灵就是神的

荣耀，心就是魂的部分，还有体就是肉体的部分，那这是事实。但是更重要的神是给我们的，

就是所谓的灵魂。坦白说这个灵魂是分不开的，而为什么？因为这一个魂必须要藉着灵怎么

样来管治他。否则就好像雅各说的，我们的魂，我们的舌头就好像脱缰的野马一样，这个约

束控制不了。

这是一个问题，我们必须要回到圣经里面讲到，就好像这一个人被造，其实神要作人的生命，

所以必须要吃生命树的果子。但是人没有吃，人只有吃知识树的果子。所以从此以后这棵生

命树的果子就怎么样，就被围起来了，在天使的保护，在发火焰的剑的保护之下，慢慢的人

对生命树的果子，所谓的这条路就慢慢地忘记了，原来这条路就是救赎的道。所以到最后，

这个耶稣基督，我们知道生命树的果子，他是预表，就是说应许，也可以说就是我们知道圣

经是应许，预表也应验，所以旧约都是预表，我们这本圣经只有一个主题就是「耶稣基督」。
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阿们！其实我们这本圣经只有一个主题，就是基督，耶稣基督。旧约他是在讲基督，新约也

是在讲基督。旧约不是讲以色列人的历史，所以我们看到这个马太福音第一章第 1 节就告

诉我们，旧约在讲什么？就是亚伯拉罕的后裔，大卫的子孙，耶稣基督的家谱。那也就是说

旧约在讲谁呢？旧约在讲亚伯拉罕的后裔。旧约在讲什么？大卫的子孙。那亚伯拉罕的后裔

是谁？耶稣基督。大卫的子孙是谁？耶稣基督。所以整本圣经就是讲耶稣基。

所以这个就是让我们了解，因此最后这棵生命树，人忘记了，人没有吃，这棵生命树，祂自

己来了，祂自己来！然后，祂要我们吃祂的肉，喝祂的血，拯救！吃祂的肉，因为耶稣说吃

我肉、喝我血的人就有永生在他的里面，所以祂来了。祂要我们吃祂的肉，喝祂的血，祂的

肉就是祂的生命，祂的血也是祂的生命。所以我们吃喝了祂的生命，祂的灵，就是基督的灵

的生命，就进入到我们里面了。所以让我们能够成为一个在基督里有基督生命的一个活人，

阿们！

所以，这个就是让我们了解，其实「灵魂体」它不是二元论、三元论，神所说的就是灵，其

实就是基督，就是生命树，就是基督自己，还要成为我的生命。我以前是在魂里面，我的主

人是撒但，现在因着我信耶稣，耶稣为我死，所以我们已经与祂同死、同埋葬、同复活。现

在耶稣是我新的主人，耶稣的灵住在我的里面。所以约翰说：「人有神的儿子就有生命，没

有神的儿子就没有生命。」（约壹五 12 节）所以，因此「灵魂体」它不是像哲学，它不是

一个哲学。哲学是讲二元论、三元论，但是「灵魂体」它是在神的创造的过程里面所形成的，

是神赐给人有灵魂体，阿们！所以不是一种理论，不是一种哲学，这是神在创造的过程里面

神所赐的。

陈老师：好，谢谢庄牧师，今天我们分享「灵魂体」，让我们更认识自己。最后可不可以为

我们 C3 的门训家人祷告，藉着这个「灵魂体」的传讲，让我们更多认识自己，也更多的认

识神，阿们！

荘牧师：我们一起一祷告。亲爱的主，我们何等感恩，你知道我们自从人犯了罪，离弃远离

神的时候，人是何等的无知，人一直渴望在这世界里面来寻找，为了想要更深地认识人、认

识自己。结果的结果所带来的，这种无知所带来的，是让我们不但不能够认识自己，反而在

自我里面迷失了，在自我里面失落了。主，我们何等感恩，你把全备的真理启示出来，为的

是让我们认识我们这个人究竟是怎么一回事。感谢你！藉着你的启示，让我们认识灵，让我

们认识魂，让我们认识体，以及让我们了解知道：原来我们的「灵魂体」都是神所赐的，都

是神在造人的时候赐给我们的。虽然人犯罪，活在魂和体里面，但是祢差遣耶稣基督来，来

的目的就是让我们能够吃喝耶稣基督的生命，让耶稣基督的生命成为我们的生命，以至于我

们能够成为一个，我们的灵就恢复了，我们可以跟神建立关系，我们可以对神的话有更深的

领受，更深领受更多的启示的亮光，我这一切都是你所赏赐的。

求主帮助我，让我们要好好地读神的话，认识明白神的话！因为神的话是灵，只有灵才能够
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供应灵，只有灵才能够满足灵，只有灵才能够解决一切灵的一切问题。阿们！主帮助我们，

让我们在你的话语里面更深地渴慕，就好像保罗所说的：我不是已经得着了，已经完全了，

我只有竭力地追求。主啊，把那竭力追求的心志赏赐给我们，好让我们能够藉着你的话不断

地建造我们的灵，去约束管理我们的魂，好让我们的肉体身体能够成为灵的器具来荣耀祢的

名，愿主赐福带领我们。谢谢主，赞美你的恩典，祷告奉耶稣基督得胜的名，阿们！


